



## Lektion 17-6 Traumberuf: Dichter

### 【本课重点】

1. 听力练习 : In der Besenwirtschaft
2. 阅读练习 : Friedrich Schiller erzählt aus seinem Leben

### 【听力重点讲解】

Aah, sitzen – das tut gut.

Und Brezeln stehen auch schon auf dem Tisch. Darf man sich da eine nehmen?

Ja, natürlich, aber nachher kommt die Bedienung und zählt nach, wie viel Brezeln man gegessen hat.

Brezeln sind doch eine schwäbische Erfindung oder kommen sie aus Bayern?

Neeeeeiin, aus Schwaben natürlich.

Ich weiß auch, wer sie erfunden hat, das haben wir in der Schule gelernt:

Es war einmal ein böser Bäcker in der Stadt Urach, der sollte für seine Untaten am

Galgen sterben.

Aber beim Prozess hat der Graf zum Bäcker gesagt:

„ Back mir ein Brot, durch das drei Mal das Licht der Sonne fällt und ich schenke dir dein Leben. “

Und so hat der Bäcker die erste Brezel der Welt erfunden.

Das ist aber eine interessante Geschichte.

Kennst du noch mehr davon, Melanie?

Ich dachte, du weißt nur über Flughunde und Skorpione Bescheid.

Jetzt bestellen wir erst einmal etwas zu trinken. Patrick, Trollinger kennen Sie doch, oder? Das schwäbische Nationalgetränk?

Schwäbisches Nationalgetränk? Ist das nicht der Apfelsaft?

Na ja, auch ...

Aber den Trollinger baut man nur in Schwaben an und hier ist er eben der beliebteste Rotwein.

Übrigens: Der Name dieser Traubensorte kommt von Tirol und bedeutet sozusagen Tiroler Wein.

Ja, klar. Eine Besenwirtschaft funktioniert so:

Vier Monate im Jahr darf ein Weinbauer auf seinem Hof Tische und Stühle aufstellen und seinen eigenen Wein und Apfelsaft und andere Getränke ausschenken.

Aber zu essen gibt es nur ganz einfache Gerichte wie Sauerkraut, Kartoffelsalat oder Bratwürste.

Sauerkraut! Das ist ja echt typisch deutsch!

Was ist denn eigentlich noch speziell für Schwaben typisch – außer Brezeln und Spätzle?

Maultaschen natürlich. Kennen Sie die nicht? Nein?

Das sind so eine Art große Ravioli mit Hackfleisch und Spinat drin.

Früher waren sie was ganz Besonderes, das man am Karfreitag gegessen hat; heute kann man sie überall fertig vorbereitet kaufen,

sie sind so was wie schwäbisches Fastfood, und im Fernsehen habe ich gesehen, dass man sie sogar in den USA und Japan kaufen kann.

So wie die Kehrwoche, die ist heutzutage auch international.

Oh Gott, die Kehrwoche!

Die haben wir bei uns im Haus auch, wir müssen einmal im Monat das Treppenhaus und die Straße fegen, und das muss immer ich machen.

So'n Quatsch, das stimmt doch gar nicht!

Natürlich stimmt das, hör nicht auf sie, Patrick.

Übrigens glauben die meisten Leute, dass die Kehrwoche typisch schwäbisch ist, bloß weil irgend so ein Graf von Württemberg schon in einer uralten Stadtordnung geschrieben hat, dass jeder einmal in der Woche sauber machen soll.

Aber das gibt' s auch anderswo in Deutschland.

Also, ob die Kehrwochen wirklich international ist, Rainer, ich weiß nicht ...

Bei uns in Irland ist sie noch nicht eingeführt worden.

Aber wo ich jetzt lauter Spezialisten hier habe, möchte ich noch eins wissen: Was sind eigentlich Stäffele?

Stäffele, meinst du. Das heißt Treppen auf Schwäbisch.

In Stuttgart gab es doch so viele Berge mit Obstgärten und Weinbergen.

Damit die Wege nicht so lang waren, hat man zwischen den Gärten ganz steile Treppen angelegt, die Staffeln.

Jetzt bestellen wir aber endlich mal, ich sterbe vor Hunger!!

**【课文重点讲解】**

Wissen Sie, einen Buben wie den Matthias Strecker kann ich schon verstehen.

Auch ich habe damals meine Ausbildung zum Juristen abgebrochen und habe zur Medizin gewechselt.

Nach dem Studium hatte ich in Stuttgart eine Stelle als Regimentsmedikus beim Militär,

aber in Wirklichkeit hat mich immer nur eins interessiert: Die Literatur!

Dichter sein oder nicht sein – das war die Frage, die ich mir in jenen Tagen wieder und wieder gestellt habe,

denn Sie müssen sich meine unglückliche Lage vorstellen:

In Stuttgart hatte ich Schreibverbot!

Sollte ich also in der Stadt bleiben oder sollte ich fliehen und im Ausland mein Glück versuchen?

Ich hoffe sehr, dass Matthias sich richtig entscheidet.

Soll er seine Ausbildung beenden oder lieber etwas Neues versuchen?

Eine schwierige Frage. Was meinen denn Sie dazu?

Wissen Sie, ich bin damals bei Nacht und Nebel aus Stuttgart geflohen, zuerst nach Mannheim, aber auch in Leipzig, Dresden und Weimar habe ich mich später aufgehalten.

Schließlich bin ich dann in Jena gelandet und bin dort Professor für Geschichte geworden.

In all den Wanderjahren konnte ich zwar endlich frei und ungehindert schreiben, aber leider war mein Traumberuf Dichter für mich auch immer mit Geldsorgen

verbunden.

Matthias ' absolute Begeisterung für Musik – das ist wie bei mir die Bücher.

Unzählige Gedichte, Balladen und Dramen habe ich geschrieben.

Mein berühmtestes Gedicht „An die Freude “ kennen Sie vielleicht. Ludwig van Beethoven hat in seiner 9. Sinfonie eine schöne Musik dazu komponiert.

Für den Fall, dass Sie mal was von mir im Theater anschauen möchten:

„Die Räuber “, „Maria Stuart “ und mein letztes Drama „Wilhelm Tell “ sind berühmte Theaterstücke von mir.

【歌曲跟唱】欢乐颂

【欢乐颂歌词讲解】

Freude, schöner Götterfunken,

Tochter aus Elysium,

Wir betreten feuertrunken,  
Himmlische, dein Heiligtum.

Deine Zauber binden wieder,  
Was die Mode streng geteilt,

Alle Menschen werden Brüder,  
Wo dein sanfter Flügel weilt.

**【重点回顾】**

本单元语法：

1. 关系从句
2. 情态动词 mögen
3. 阳性弱变化名词